

LA VILLA DE BILBAO**Calle Reina Regente, número 1.**

Fábrica de canas y jergones de madera, garantizados. — Muebles de todas clases.

Ventas al contado y a plazos, desde una peseta semanal.

Importante.—Esta casa no tiene más deseo que en Kelma Regente, número 1, frente al Mercado.**5 duros, cama y jergón de hierro.****TELEGRAMAS**

Servicio especial de "La Voz de Guipúzcoa".

EXTRANJERO**Los funerales por el emperador.**—En París y en San Petersburgo. — Noticias varias.

PARÍS 19, 7 t.

Esta mañana se ha verificado un solemnísimo funeral por el alma del czar en la iglesia rusa.

Desde las diez de la mañana ocho batallones de infantería, uno de infantería de marina, dos baterías de artillería y tres escuadrones de caballería ocupaban los alrededores del templo.

Poco antes de las once llegó el personal de la embajada de Rusia de gran uniforme, pero enlutado.

Fueron llegando después el cuerpo diplomático, el presidente y delegaciones del Senado y de la Cámara, los ministros, la señora de Perier y las damas.

El presidente de la República llegó a las once en un coche de gran gala. El lacayo y el cochero, de librea, ostentaban luto. La escolta se componía de coraceros.

Las tropas presentaron armas y las músicas tocaron la «Marsellesa».

El presidente fué recibido en el atrio de la iglesia por M. Giers, encargado de los negocios de Rusia, en reemplazo del embajador.

Perier, el presidente y las delegaciones de las cámaras, el general Saussier y todos los demás personajes oficiales se situaron a la derecha del coro.

El cuerpo diplomático a la izquierda. El embajador de Rusia se sentó en el centro.

El catafalco se había colocado en el medio de la iglesia.

Durante la ceremonia una batería de tres piezas hizo ciente un disparo en señal de duelo.

Al terminar la ceremonia salió Perier seguido de la embajada rusa. Llevaba a su derecha á M. Challemel Lacour, presidente del Senado, al general Saussier y á M. de Giers, y a su izquierda á M. de Mahy vicepresidente de la Cámara, al ministro de la Guerra y el de Marina.

Las tropas desfilaron, y terminado el acto, M. Perier montó en su carroza despidiéndole el personal de la embajada. Perier le estrechó afectuosamente la mano.

No ha ocurrido ningún accidente desagradable.

Muchos comerciantes cerraron sus establecimientos en señal de duelo.

De San Petersburgo el único telegrama que hasta ahora se ha recibido dice que se ha celebrado con gran pompa y magnificencia el funeral, asistiendo el czar, la emperatriz, toda la familia imperial y los soberanos, príncipes y embajadores de otros países.

La ceremonia celebrada dentro de la iglesia ha sido imponente.

La conducción del féretro á la tumba imperial fué anunciada por las salvas de artillería.

En ambos lados del Neva se agolpaba una multitud inmensa.

Las dos Cámaras francesas han levantado esta tarde la sesión en señal de duelo.

Dos oficiales franceses han hecho guardia de honor al cadáver del czar.

Mañana probablemente se anuncia rá la boda del czar.

En varias poblaciones de Francia se celebraron ayer solemnes funerales, asistiendo las autoridades civiles y militares.—P.

INTERIOR**Sesión del Congreso.**—El debate político.—Habla Canalejas.—Contesta Sagasta.—Disquisiciones.—Lo de la vicepresidencia.

MADRID 19, 8, 30 n.

La sesión celebrada esta tarde en el Congreso, la ha presidido el marqués de la Vega de Armijo, repuesto de su enfermedad.

Consagró algunas frases á los diputados fallecidos durante el último interregno parlamentario.

Se hicieron después varias preguntas.

Entre ellas una del Sr. Osma sobre si el ministro de Hacienda trata de derogar el decreto de concesión del monopolio de las materias explosivas.

El ministro de Hacienda nada contesta en concreto.

Entrándose en la orden del día se reanuda el debate político y pronuncia el señor Canalejas su anunculado discurso.

En resumen, aludiendo á los gamistas dijo que en la mayoría no debe haber grupos que traten de imponer su criterio, y haciendo mención al señor Puigoverde dijo que la representación de los demócratas del partido liberal, como de toda la mayoría, tiene solamente el señor Sagasta.

Rechaza en absoluto la idea de que pueda haber quien piense en sustituir en la jefatura del partido al señor Sagasta.

Igualmente niega con energía la especie propalada de que el orador haya pensado en momento alguno irse con los conservadores.

Explica después la salida del gobierno del señor Becerra por no encontrar en el señor Sagasta apoyo bastante para llevar á cabo un plan de transacción con los elementos antiliberales discordantes.

Afirmá que habla en nombre de muchos al decir que antes que votar la diputación única para Cuba, abandonarán el partido, por ser dicha medida perjudicial para la integridad de la patria (sensación).

Le contesta brevemente el señor Sagasta y dice que se irá á una transacción patriótica respecto á las reformas de Cuba y que es de libre iniciativa de los diputados el obtener para las reformas el mayor número de voluntades.

Niega que haya grupos en el partido liberal. Lo que hay, dice, son tendencias (risas).

Rectifican los Sres. Romero Robledo, éste duramente, y se levanta la sesión.

La impresión dominante es que pueden considerarse muertas las reformas de Cuba, especialmente la de la Diputación única.

Los gamistas están disgustados. La situación de Maura en el gobierno se considera difícil.

Después de la sesión confirman los Sres. Cánovas y marqués de la Vega de Armijo sobre el asunto de la vicepresidencia.

El presidente pidió á aquél un plazo para procurar un arreglo.

Cánovas se lo concedió, pero no parece que llegarán á un acuerdo definitivo.

El asunto de las aguas.—El partido en Jai Alai.—Moneda falsa.—Lo de la vicepresidencia.

MADRID 19, 9, 20 n.

Juzgo inútil que venga de ahí comisión alguna para gestionar del gobierno la modificación de la ley de aguas.

El gobierno sólo puede hacerlo por una ley, y ya presentó el Sr. Calbetón en el Congreso una proposición de ley pidiendo que puedan expropiarse las aguas mientras las poblaciones que traten de utilizarlas no tengan 250 litros por habitante.

En Jai-Alai han jugado esta tarde Labaca y Guerrita contra Amoroto y Franchesa.

Ganaron los primeros dejando á sus contrarios en 44.

Las dos quinielas las ganaron Aduna y Lasarte.

El partido estuvo muy concurrido.

Se ha descubierto el funcionamiento de una fábrica de monedas falsas en La Línea de la Concepción.

La fábrica tenía ramificaciones en Málaga, y confabía con un ingenioso sistema de expedición que le permitía inundar de monedas ilegítimas muchos mercados. Sospéchase que llevaban los fabricantes á operar en varios puntos del litoral, hasta Valencia y Barcelona.

Hay siete detenidos. Se han cogido los útiles que servían para la acuñación.

La especialidad de esos monederos era en piezas de cinco y de dos pesetas.

Después de la sesión del Congreso, el marqués de la Vega de Armijo comunicó á Sagasta la entrevista que había tenido con Cánovas, diciendo después que los conservadores se muestran menos intransigentes, pero que todavía no han dado nombres para las comisiones.

Cánovas dijo que sus amigos solo aceptarían los puestos parlamentarios ganados en las secciones con sus pro-

pios votos, pero no con los concedidos por el gobierno.

Resultado, que el arreglo está en vías de transacción.

El premio será la aprobación del acta de Valverde del Camino en favor del Sr. Bushell, conservador.

La firma de la reina.—La embajada marroquí.—Los taponeiros.—De Barcelona.—La «Santa Isabel».—Comisiones.—En África.—Los norteamericanos.

MADRID 19, 11 n.

La reina ha firmado el decreto concediendo la gran cruz de Carlos III al Sr. Nuñez de Azea.

También ha firmado el nombramiento del Sr. Rodríguez de la Borbolla, para director general de Hacienda del ministerio de Ultramar.

El ministro de Marina ha destinado al crucero Conde de Venadito, á traer a Cádiz la embajada marroquí.

Esta no vendrá hasta el mes que viene.

Los diputados de las provincias interesadas en las industrias taponeñas han visitado al ministro de Hacienda para exponer su deseo de tener representación en la comisión de la reforma arancelaria.

Se encuentra agonizando el emblemático poeta catalán Soler (Pitarra).

Mañana será puesto en capilla en Barcelona el anarquista Salvador, el autor del bárbaro atentado del Liceo.

Con motivo de ser hoy el aniversario de los sangrientos sucesos de La Santa Isabel de la Universidad, los estudiantes se amotinaron esta mañana en la calle Ancha de San Bernardo frente á la Universidad.

Hubo mucho alboroto y escándalo, produciéndose silbas y otras escenas, pero sin consecuencias.

Al mediodía había terminado todo.

En el Senado se ha reunido esta tarde la comisión que entiende en el proyecto de ensanche de poblaciones, accordando oír en audiencia el sábado á los que quieran informar.

Han circulado rumores de que los moros han atacado la factoría de Río de Oro, hiriendo á un individuo de la guarnición.

El miércoles se verificará la recepción de los marineros norteamericanos en el ministerio de Marina.

Lo de Rio de Oro

MADRID 20, 1 m.

En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama diciendo que en la madrugada del dia 2, cien moros atacaron la factoría de Río de Oro, hiriendo á un centinela.

La guarnición contestó al ataque matando todos los moros.

Créese que el objeto del ataque fué el de robar, de acuerdo con dos criados moros de la factoría que habían desaparecido días antes.

Se ha ordenado que el crucero Marqués de la Ensenada esté en Cádiz y aguardo órdenes y refuerzos por si fuesen estos necesarios.

Ha quedado disgustado hoy.

Esta tarde hablara Silvela y después lo hará el señor Villanueva también sobre la cuestión de Cuba.

Sin embargo, insistese en que Maura ha quedado disgustado hoy.

Este tarde hablara Silvela y después lo hará el señor Villanueva también sobre la cuestión de Cuba.

Bolsín, 72,90.

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid**JUAN SANSINENA — CORREDOR DE COMERCIO**

2, Pozo, 2.—Teléfono n.º 5.

Telegramas de los Sres. Bernard y C.º

FONDOS PÚBLICOS

AL CIRAS (4.7.) DÍA 17 DÍA 19

4 por 100 interior.	73,85	73,-
Id. pequeños.	72,95	72,15
Id. fin corriente.	72,95	60,-
Id. fin proximo.	72,95	60,-
Id. fin extranjero.	80,25	80,60
4 por 100 amortizable.	80,15	80,50
Id. pequeños.	80,25	80,65
Billetes hipotecarios de Cuba 1880.	97,50	97,75
Billetes hipotecarios de Cuba 1880.	97,50	97,75
Idem Banco Hipotecario 5 por 100.	97,-	97,75
Idem Banco Hipotecario 5 por 100.	97,-	97,75
Acciones del Banco de España.	88,5	88,5
Acciones de la Compañía de tabacos.	135,75	134,25
CAMBIOS.		
Paris cheque.	10,50	10,50
Paris 8 divisa.	00,-	00,-
Londres cheque.	27,80	27,70
Londres 80 divisa.	00,-	00,-
Orto.	5,-	5,-

Cotización oficial de la Bolsa de París.

Servicio especial de «La Voz de Guipúzcoa.»

DÍA 17 DÍA 19

Cotización de la Bolsa de París.**Servicio especial de «La Voz de Guipúzcoa.»**

DÍA 17 DÍA 19

Franck 2 por 100.

> 100 amortizable.

> 100 1/2 por 100 aviso.

España exterior 4 por 100.

Italia 5 por 100.

Turco 4 por 100.

Argentina 3 por 100.

Bélgica 4 por 100.

Banco de Francia.

Círculo Fomento.

Sociedad General.

Banco Otoniano.

Bazu.

Panamá.

Banco de España.

Madrid, Zaragoza, Alcalá.

Río Tinto.

Tarragona.

Buenos Aires, oro.

347,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-

000,-